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被指歧視菲傭 葉太致歉
香港文匯報訊（記者 李自明）身兼行會成員的新

民黨主席葉劉淑儀早前撰文，探討菲籍傭工在港受
剝削的問題，但當中內容引起個別外傭組織不滿。
葉劉淑儀昨日發聲明向感覺受文章冒犯的人士致
歉，表示該文被部分人錯誤理解，重申珍惜與菲籍
社群的友誼，期望可與外傭團體會面，親自表達歉
意。
葉劉淑儀早前撰文探討傭工在港受剝削的問題，

當中提及外國傳媒借印傭Erwiana案，渲染本港為
一個剝削外傭的地方，卻未有報道一些外籍人士與
在港女傭發生不正常關係，認為外媒「是否亦應多
加留意大量菲籍女傭在港淪為外籍男士的性資源的
問題」。文中觀點引起個別外傭組織不滿，聲稱是
性別或種族歧視，亞洲移居人士聯盟代表日前更到
葉太灣仔辦公室大廈門外抗議。

關注剝削文章遭曲解感遺憾
葉劉淑儀昨日發表聲明，澄清其文章只希望簡單

帶出菲籍傭工在香港可能受剝削的問題，表達關
注，並非如媒體報道所言，有意作出任何性別或種
族歧視的指控。她續指，該文被部分人錯誤理解，
認為她直把矛頭指向菲籍傭工，並指她性別及種族
歧視，這些均為誤會，她已多次嘗試澄清。
葉劉淑儀強調，一直與在港菲籍人士保持友好關

係，十分尊重他們勤奮工作及對香港的貢獻，她待
家傭也猶如家人，對今次事件引起誤會深感遺憾。
她向因該篇文章而感冒犯的人士致以衷心歉意，重
申十分珍惜與菲籍社群之間的友誼，期望和相關團
體會面，親自表達歉意，消除誤解。

王國興挺港島議席不變
早前有消息指，2016年立法會選舉

五大選區的議席分布，會因應各區人
口變化而調整，近年人口下降的香港
島可能由現有的7席減至6席，騰出的

1席則撥歸人口增長最快的九龍西，令該區增至6
席。不過，消息人士昨日向本報透露，即使兩區人
口數目有變，亦沒有硬性規定必須調配議席，而且
一旦改動該兩區議席，有可能令建制派在立法會失
去兩席，故預料「不變應萬變」的機會最大。

根據《選舉管理委員會條例》第二十條（一），
選管會劃定地方選區分界時，須與該區人口掛鈎，
並盡量接近「標準人口基數」，各選區人口不可少
於基數的85%或多於115%。消息人士指，雖然港島
區和九龍西的人口有所變化，但未有超出有關基
數，因此當局沒硬性規定調整兩區議席，「可以
改，亦可以唔改。」

若「港島減九西加」對建制無益
消息人士進一步分析指，倘實行「港島減一、九

西加一」方案，最大「受害者」肯定是民建聯和工
聯會：上屆立法會選舉，工聯會王國興以最尾一席
入局，倘港島減一席，他的選情可謂「危危乎」，
可能要轉戰勝算一般的「超級區議會」議席；若九
龍西增加一席，反而對以該區為「地盤」的民協最
有利，現任議員馮檢基可繼續參選「超區」，民協
亦可動員力爭最後一席，建制派則恐怕變成「雙
失」。

因此，明年立法會選舉五大選區的議席數目，大
有可能維持不變，但仍待選管會提出臨時建議諮詢
公眾，再提交由行政會議拍板通過。王國興回應本
報查詢時表示，支持港島區議席維持不變，指自己
一直在該區服務市民，「好多事都未爭取到，點可
以貿然刪減(港島)議席呢？」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 陳敏婷）愈來愈多
年輕人有志「創業」，12名曾獲香港青年
協會「香港青年創業計劃（YBHK）」支
持，或曾獲匯豐青年創業大獎成功創業的
青年，自發組成「香港青年創業家總商會
（HKGCYE）」。主席鄺海翔表示，希望
凝聚及支援本港18歲至45歲的創業青年，
為他們拓展網絡，又會分享「過來人」經
驗，減低創業青年走「冤枉路」的機會。

過來人分享創業少走「冤枉路」
香港青年創業家總商會（HKGCYE）昨

日舉行成立典禮，行政長官梁振英以及多
個商會主席等都有出席。12名商會負責人
合共聘用逾2,000名員工，主席鄺海翔是
Best Video Limited高清製作有限公司的行
政總裁。他表示，青年創業路上會遇上各
種大小難關，他們希望與會員分享經驗，
減低創業青年走「冤枉路」的機會。
他又說，HKGCYE會定期舉辦會員活

動，包括與其他商會合作，為創業青年拓
展網絡，並促進會員與國際交流機會、協
助會員申請各種創業基金、亦會向政府提
出相關政策倡議等。
HKGCYE暫時有近160位會員，入會人

士必須是18歲至45歲的本港居民、在過去
兩年持有已向特區政府登記的業務，並參
與營運至少6個月。

■梁振英與鄺海翔合照。 黃偉邦 攝

宣「一國兩制」民記未來要務
多爭拗因市民誤解 加深認識聚焦發展

理大「退聯組」批學聯政治綑綁學生

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）各大學
「退聯潮」持續，最近成功通過「退聯公
投」的理工大學，其校的「退聯關注組」
召集人陳浩天直言，學聯早已加入多個政
治組織，持既定立場，但不少大學生卻連
學聯的「聯」代表什麼也不知道，便要自

動成為學聯成員，被政治綑綁，非常不公
平。他又重申，學聯內部弊病叢生，非一
年半載就可解決，「退聯」是唯一出路。
繼港大後，理大及浸大本星期也先後

通過「退聯公投」，前者贊成票比率更
近七成，反映學聯不得人心。陳浩天和

理大學生會外務秘書方翠而昨出席電台
節目時，談及學聯弊病，以及學生會和
關注組在「退聯」後的跟進事項。

同學多不識「聯」卻自動入「聯」
陳浩天表示，理大學生會每年交約10

萬元會費予學聯，但學聯處理財政不
善、欠缺透明度等問題早已備受批評。
他又透露其實不少同學對學聯毫無認
識，「我大一時也不認識學聯是甚麼組
織，正如好多同學會問『退聯』的
『聯』是指甚麼？」他續指，學聯是
「支聯會」和民陣成員，「唔多唔少」
都有既定立場，「如果每個大學生都要
自動成為學聯的會員，然後被綑綁在這
些政治組織下，並不公平」，故「退
聯」能夠保障同學權益。他亦批評，學
聯在「佔領」期間的決定不能代表廣大
學生，又多次做出錯誤決策，令人失
望。
方翠而則指，學生會在「退聯」爭議

上宣傳確有不足，未能讓同學了解學
聯，需要檢討。就學生會與關注組在
「退聯」後應何去何從，陳浩天認為理
大生應成立一個新的溝通平台，以便各
院校間可互相交流意見；方翠而則指未
來將舉辦外務討論會和論壇，收集同學
的意見，亦要與其他院校的學生會商討
如何籌組溝通平台。

「拉布四丑」垃圾話「灌爆」立法會
香港文匯報訊（記者 李自明）立法會
昨日第三日審議財政預算案修正案，在
討論預算案《管治、政制發展及地區行
政》部分，反對派繼續「癡人說夢」，
無端宣稱特首梁振英及政務司司長林鄭
月娥「不務正業」，又質疑政制及內地
事務局局長譚志源未有為政改宣傳做好
把關，要求削減官員薪金云云，不斷製
造無聊議題瘋狂拉布，白白浪費議會時
間。
昨日會議甫開始，「人民力量」議員
陳偉業立即按議事規則要求點算法定人
數，隨後社民連梁國雄亦接力多次要求
點算人數，揚言「無咩人氣，召喚王國
興返嚟」。
在討論預算案《管治、政制發展及

地區行政》部分，「拉布四丑」就特
首和主要官員薪酬撥款提出逾200項修
正案。其間，公民黨黨魁梁家傑宣
稱，梁振英及林鄭月娥「不務正業，
抵減人工、抵唔出糧」，「他們不回

應時代呼喚及歷史要求，更提出
『2017 一定要得』的不倫不類口號，
與2000年香港申辦亞運時『香港一定
得』十分相似，連度個新口號都慳，
不應支付薪酬。」

捉政改宣傳單張字蝨
陳志全就揚言，特區的政改宣傳工作

做得「差到不能再差」，「以政改宣傳
單張為例，當中的模擬選票提到：有票
選特首，冇理由拎走，一齊投票爭取立
法會通過普選方案，但框起部分字句，
就會發現是『冇理由會通過，拎走普
選』字句，唔知鬼整定天註定。」他質
疑，譚志源是「身在朝野心在民間」，
故意批出有暗喻的宣傳單張，聲言要政
府削減政改撥款。
陳偉業又借題發揮，揚言保安局局長
黎棟國縱容警務處處長曾偉雄，在「佔
領」期間下達違反法律、良知、人性的
指令，令香港警方連內地公安都不如，

要求曾偉雄問責辭職。

瑣碎言論霸會議時間
在昨日歷時3個半小時的會議當中，

只有反對派議員發言，當中「拉布四

丑」輪流發表無聊瑣碎言論，又先後浪
費35分鐘點算法定人數。目前尚餘約12
小時會議時間，方能完成第二項辯論和
表決，會議在下星期三（29日)續會，預
計下星期四（30日)傍晚結束。

■■理大近日成功通過理大近日成功通過「「退聯退聯
公投公投」。」。 潘達文潘達文 攝攝

■■陳浩天昨上電台陳浩天昨上電台
講述學聯弊病講述學聯弊病。。

所謂「後浪推前浪」，周浩鼎由青年民建聯主席，進
一步當上黨內副主席，但他強調任何變革不是變

天，最重要在前輩的扎實基礎上穩妥地發展。他說，5
位民建聯副主席都有其專職，分別承擔黨團、專業事務
及文宣等不同範疇的工作，而他個人將主力關注青年事
務工作，「民建聯有今天的成績，大家都不會否定前輩
所做的一切努力。我們所做的，就是要配合現時社會的
發展和環境，基於這個扎實的基礎下再進一步發揮。」

政黨需思考讓各階層認同
周浩鼎表示，凡事有兩面，民建聯是大黨，但作為一
個跨階層的大黨，也有其難處，而這亦是他上任後其中
一個不斷思考的題目。「社會傾向更個人化，就如手機
有不同的顏色供買家選擇一樣，一個大黨如何能得到不
同界別，不同階層的人所認同和接納，永遠都沒有最好
的答案。」
管理思維及方針是一方面，實際工作則是另一方面。
周浩鼎透露，民建聯將來其中一個主要工作，就是做好

「一國兩制」的宣傳工作，因為回歸以來，很多爭議或
問題都始於對「一國兩制」的誤解。他坦言：「反對派
或許在有心或無意下，將『一國兩制』曲解，就如目前
的政改爭議，所謂的『公民提名』，根本不符合香港基
本法，但總有人要另搞一套，而『公民提名』甚至『全
民提委會』，基本上就是要將基本法列明的提名委員會
架空。」
他深信只要市民明白「一國兩制」的意義，很多不應
該有的問題便不會再出現，社會可以聚焦到更重要的民
生經濟議題，推動香港向前邁進。

普選關乎港未來政制發展
周浩鼎又強調，將於今年中在立法會表決的普選特首

方案，對香港發展十分重要，「方案快將表決，『一國
兩制』的宣傳不是一兩個月可以完成的事。始終這是關
乎500萬合資格選民的投票權利，也關乎香港的未來，
香港政制的發展。這樣重要的事，任何政黨都十分關
注。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯新領導班子本月中隆重登場，整個團隊更趨年輕化。

新任民建聯副主席的周浩鼎接受香港文匯報專訪時強調，「創業難，守業更難」，新領導班

子不會急於求變，最重要是在黨內前輩建立的良好基礎上，配合社會的變化，作出應有的改

進。他又指，民建聯將來其中一項主要工作，是加深香港人對「一國兩制」的理解，從而減

少無謂的社會爭議。

密密上《城論》
練出好功夫

能夠晉身民建聯領導層，周浩鼎坦
言感到榮幸之餘，也有點受寵若驚，
他除了要多謝黨友的支持和信任，更
要特別多謝港台節目《城市論壇》。

他指《城市論壇》為他帶來磨煉，令他更懂得面對
群眾，這是新一代政治人物必備的技能，「我不是
說我的表現已很好，我仍有很多需要學習的地方，
但經常參加《城市論壇》，的確令我的政治技能有
所提升。」

他解釋，擔任《城市論壇》嘉賓令他更懂得面對
群眾、更有勇氣在鏡頭面前說話：「被對方追迫
時，你亦可以慢慢加強自己應對速度，轉數會變得
更快。就算只坐在台下，我也會想想，如果我是被
追迫的那個人，我會如何回應反擊呢？」

政治人物需更多面對群眾
周浩鼎強調，現今的政治人物必須更多面對群

眾，要變得更外向，更有能力表達自己的想法和立
場，「以往由意見領袖說出方向，然後公眾便會跟
隨，但現在更重要的是，向公眾解釋背後的想法和
理據，然後讓他們自己決定方向，分別就是What
（什麼）跟Why（為何）。」

他又說，倘政改方案獲得通過，整個政治環境、
氣氛和文化，都會出現重大轉變，「以往無論是立
法會議員或區議員，都是監察、被動的角色，將來
有志者會有另一個選擇，就是以領袖身份帶領香港
往前走。政治氣氛會由以往的Dstructive（破壞），
轉為傾向Constructive（建設）。」

■香港文匯報記者鄭治祖

■周浩鼎指，上《城市論壇》讓他更懂得面對群
眾。 資料圖片

■周浩鼎強調，民建聯新領導班子會在前輩建立的良好基礎上，配合社會變化，作出應有改進。 資料圖片

■■昨日有議員在議會內豎立標昨日有議員在議會內豎立標
語語，，抗議反對派拉布抗議反對派拉布。。梁祖彝梁祖彝 攝攝


